

CHANGARREANDO
cdmx

UNA JOYA DE TRADICIÓN
Te presentamos Tortas y Café La Perla, lugar emblemático en Mixcoac desde hace 60 años. Descubre su café y sus tortas de pierna.

reforma.com/changarreando

Mediadores

- Rindieron protesta 32 nuevos mediadores privados capacitados y certificados por la institución.
- La apuesta es por los medios de justicia alternativa como vanguardia para contribuir a la paz social.
- La mediación constituye el puente para la resolución de un conflicto, que busca que todas las partes resulten beneficiadas.

- El Centro de Justicia Alternativa expide las certificaciones.

649
mediadores profesionales con fe pública en la CDMX.

la.reformaciudad

ciudad@reforma.com

CIUDAD

MARTES 14 / DIC. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MIN. 8°C MAX. 23°C

NO CIRCULA ROSA 7 y 8 VERIFICA AZUL 9 y 0

Destinan 3.8 millones a servicio de cafetería de 2019 a 2021

Café a los diputados, aun en confinamiento

Gasta Congreso menos que ALDF, pero en 13 meses sesionó a distancia

FERNANDO MERINO

Pese a que durante 13 meses los diputados de la Ciudad de México sesionaron desde sus casas, el Congreso gastó 3 millones 813 mil pesos en insumos para cafetería de 2019 a 2021.

Sí bien, los gastos distan de los registrados por la extinta Asamblea Legislativa —pues son 43 por ciento menores en comparación con el lapso 2015-2016—, en la ALDF todas las sesiones se realizaron de manera presencial.

El Congreso emitió el 19 de mayo de 2020 un acuerdo para sesionar de forma remota y fue hasta el 23 de junio de 2021 que se determinó regresar a las sesiones presenciales, debido a que el semáforo verde lo permitió. A la fecha todavía se trabaja de forma mixta, con algunas reuniones virtuales.

Apenas un mes después de acordado el retorno, los diputados firmaron un contrato por más de 1 millón de pesos para adquirir insumos.

El 26 de julio de 2021, el Legislativo erogó un millón 139 mil 546 pesos a favor de la empresa Procesadora y Distribuidora Los Chaneques por el concepto "adquisición de artículos de cafetería e insumos para proporcionar el servicio en el Congreso", en donde no se detalló cuáles son los artículos adquiridos.

Sin embargo, el 2019 fue el lapso en el que más erogaciones hizo para la compra de artículos para el servicio de los 66 legisladores.

En abril de 2019, la Oficialía Mayor concretó una compra con el proveedor Esteban Rodríguez Méndez por 2 millones 674 mil 327 pesos por galletas, café, garrafones y botellas de agua, nueces, refrescos y té, los cuales se entregaron desde la fecha que se firmó el contrato hasta diciembre de ese año.

El Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO) se-

ñaló en el Informe Legislativo 2021 que la Capital contaba con el Congreso más costoso, pues para este año recibió mil 744 millones de pesos para su funcionamiento, cifra mayor a la que recibió el Estado de México con un presupuesto de 985 millones.

Esto significa que los ciudadanos pagaron al año 26.4 millones de pesos por cada legislador de la CDMX.

No sólo en café es en lo que gasta más el Congreso, sino también en las prerrogativas de los diputados, pues el presupuesto para este rubro aumentó 28 millones 405 mil pesos, al pasar de 383 millones de pesos a 411 millones 605 mil 738 pesos, de acuerdo con información financiera del Legislativo.

El dinero que se aumentó a los diputados fue obtenido del recorte al pago de empleados del Congreso, es decir, los recursos se recortaron al capítulo 1000 y fueron destinados al 4000, referente a las prerrogativas de los grupos parlamentarios.

...Y tardan al menos 24 en instalar sus módulos

AMALLEY MORALES

A más de tres meses de que inició la II Legislatura, aún faltan 24 diputados de instalar sus módulos de atención ciudadana, informó ayer el Congreso.

El Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas dio una prórroga para que opere la totalidad de estos puntos de enlace a más tardar el 20 de diciembre.

El aplazamiento se aprobó por unanimidad, para dar más tiempo a los congresistas para instalar estos espacios e informar al Comité.

Miryam Valeria Cruz Flores, diputada de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y presidenta del Comité, informó que se ha realizado la revisión de 25 módulos ya instalados. Algunos ameritaron observacio-

nes, por lo que en otra supervisión se verificará que sean subsanadas.

Agregó que se ha avanzado en la capacitación de los colaboradores legislativos que trabajan en estos espacios de atención ciudadana.

"La capacitación se dará en dos bloques. El primer bloque ya fue capacitado con fecha en 10 de diciembre. Asistieron los 33 coordinadores y coordinadoras convocadas.

"Se capacitó para dar cumplimiento a las obligaciones de transparencia y protección de datos personales y temas generales", aseguró Cruz.

El segundo bloque tomará los cursos el 17 de diciembre. Además, habrá una capacitación con personal de la Fiscalía para que también respondan a los temas relacionados con el organismo.



Especial

- La diputada presentó la solicitud ayer en la Jucopo y hoy se discutirá en el Pleno. Se trata de una pieza clave para la fracción mayoritaria, pues es Presidenta de la mesa Directiva.
- El perredista Jorge Gavilán aseguró que fue presionada por su propia bancada por diferencias.

LA ÚNICA

- Aunque se abstuvo, Rosales fue la única diputada de Morena que acudió a la sesión de Comisión donde se aprobó prohibir las corridas de toros.
- Esto permitió que hubiera quorum, aunque la iniciativa no prosperó después.

avisos

Encuéntralos
en la página 6

55-5140-5140



Alejandro Mendoza

Alto riesgo

Con carril confinado incompleto, la ciclovía emergente que corre por Avenida 16 de Septiembre, en Naucalpan, es un peligro diario por invasiones. PÁGINA 4



Alejandro Mendoza

Chocan dos ambulancias por disputarse un servicio



■ Ambas unidades tenían placas oficiales. La imprudencia al conducir para ganar servicios es una constante.

ELTHON GARCÍA

Mientras se disputaban un servicio, dos ambulancias particulares chocaron ayer en la Colonia Roma.

En total, seis tripulantes resultaron lesionados y todos fueron hospitalizados. Tres de ellos se reportaban en condición grave, según autoridades.

Los más afectados iban a bordo de la unidad 14 de la empresa Soporte Vital, con placas AM-37-92. El resto viajaba en la ambulancia 4 de Ángeles White, con matrícula AM-20-77.

El accidente ocurrió alrededor de las 15:00 horas en la esquina de Querétaro y Córdoba.

Según versiones de otros socorristas, las tripulaciones se dirigían a cubrir un accidente vehicular en la Colonia

Doctores y se encontraron en el cruce. Ambas llevaban los códigos luminosos y la sirena abierta, pero los conductores no disminuyeron la velocidad.

La unidad de Ángeles White embistió casi de forma frontal a la otra ambulancia, cuyo conductor y sus dos compañeros salieron proyectados.

Mientras que el vehículo de emergencias se subió a la banqueta, se estampó contra la fachada de un local comercial y el motor produjo un flanazo leve.

Myriam Urzúa, Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la CDMX, acudió al sitio para supervisar las labores tras el accidente y adelantó que revisarán si las unidades y los conductores cuentan con la documentación requerida por las autoridades para operar de forma legal.



Víctor Sánchez

Asesinan a tiros a 1 kilómetro del Zócalo

VIRIDIANA MARTÍNEZ

A un kilómetro del Zócalo, un automovilista de 53 años fue asesinado ayer a tiros.

La víctima iba en un Honda Accord y fue atacada en el bajopuente de San Antonio Abad, en dirección al norte. Al menos seis personas habrían participado en el homicidio: cuatro a bordo de dos motocicletas —desde donde dispararon— y dos más en un auto particular.

El vehículo con el conductor herido y un acompañante avanzó unos metros después del túnel y se estampó contra un taxi, en el lugar donde la vialidad cambia su nombre a Texcocoque.

El hombre presentaba al menos tres heridas de bala a la altura del antebrazo, mientras que en el coche había 10 impactos. El acompañante fue trasladado a un hospital. Poli-

cías aseguraron que se trató de un ataque directo, al parecer con armas de calibres .22 y .25. "En un intento de asalto amenazan, pero aquí fueron muchos disparos, ya iban contra él", dijo un elemento.

En el bajopuente no hay cámaras de videovigilancia. "Yo no vi nada, no sé nada, sólo querí mi bolsa", expresa mortificada la mujer que iba como pasajera en el taxi para que la dejaran sacar

sus pertenencias e irse. El asesinato ocurrió alrededor de las 13:15 horas. Seis horas después, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que había detenido a un joven sospechoso de haber participado en el crimen.

Se trata de Jair, de 22 años, quien habría sido ubicado por policías en la Calle Topacio. Al ver a los agentes corrió hacia una vecindad, donde fue detenido con una pistola.

El vehículo presentaba al menos 10 impactos de bala.

Catedral Metropolitana
Zócalo
Palacio Nacional
Av. 20 de Nov.
5 de Febrero
Pino Suárez
Plaza Tlaxcoaque
Chimalpopoca
Fray Servando
San Antonio
CUAUHTEMOC

A plena luz del día

La agresión ocurrió en el bajopuente que conduce a 20 de Noviembre.



Catedral Metropolitana
Zócalo
Palacio Nacional
Av. 20 de Nov.
5 de Febrero
Pino Suárez
Plaza Tlaxcoaque
Chimalpopoca
Fray Servando
San Antonio
CUAUHTEMOC

■ El vehículo presentaba al menos 10 impactos de bala.

■ Sus pertenencias e irse.

■ El asesinato ocurrió alrededor de las 13:15 horas.

■ Seis horas después, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que había detenido a un joven sospechoso de haber participado en el crimen.

■ Se trata de Jair, de 22 años, quien habría sido ubicado por policías en la Calle Topacio.

■ Al ver a los agentes corrió hacia una vecindad, donde fue detenido con una pistola.

■ Los más afectados iban a bordo de la unidad 14 de la empresa Soporte Vital, con placas AM-37-92. El resto viajaba en la ambulancia 4 de Ángeles White, con matrícula AM-20-77.

■ El accidente ocurrió alrededor de las 15:00 horas en la esquina de Querétaro y Córdoba.

■ Según versiones de otros socorristas, las tripulaciones se dirigían a cubrir un accidente vehicular en la Colonia

■ Los conductores no disminuyeron la velocidad.

■ La unidad de Ángeles White embistió casi de forma frontal a la otra ambulancia, cuyo conductor y sus dos compañeros salieron proyectados.

■ Mientras que el vehículo de emergencias se subió a la banqueta, se estampó contra la fachada de un local comercial y el motor produjo un flanazo leve.

■ Myriam Urzúa, Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la CDMX, acudió al sitio para supervisar las labores tras el accidente y adelantó que revisarán si las unidades y los conductores cuentan con la documentación requerida por las autoridades para operar de forma legal.